
 

    

 

05. Sitzung 

 

 des Sportausschusses der Stadt Bergneustadt 

i m Sitzungssaal des Rathauses, Köl ner Str. 256 

 

Sitzungstag 

 

09. 11. 2017 

 

 

 Begi nn: 18: 00 Uhr 

Anwesend si nd: Ende:     18: 55 Uhr 

 

Ralf Si eper mann Vorsitzender 

Andreas Baltes St adt verordneter 

Antj e Kl ei ne St adt verordnete 

Tho mas Kubitzki St adt verordneter  

Wol f gang Lenz St adt verordneter  

Tanj a Bonrat h 

Ilona Häck 

St adt verordnete 

Sachk. Bür geri n 

Hei nz- Di et er Johann Sachk. Bür ger  

Uwe Köst er Sachk. Bür ger  

Ul rich Schnei der Sachk. Bür ger 

St adtsportverband Bergneustadt e. V.  

Eckhardt Schäbitz Sachk.  

Ei nwohner 

  

   

 

 

 

 

 

von der Ver walt ung: 

Bür ger meister Wilfried Hol berg  St adt kä mmerer Bernd Knabe 

St VRi n Cl audi a Adolfs   StI Svenj a St olle 

St OVR Johannes Drexl er 

 

Gäste: 

Haral d Häck   1. Vors. Sport und Förderverei n Frei bad Bergneustadt  

 

Es fehl en: 

 

Vol ker Ebel  Sachk. Bür ger 

Dr. St efan Val perz Sachk. Bür ger  
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Ausschussvorsi tzender  Herr  Si eper mann begr üßt  di e Anwesenden,  stellt  fest,  dass  f or m-  und 
fristgerecht ei ngel aden wor den i st und eröff net di e Sitzung.  

 

Öffentliche Sitzung 

 

1.  Bestell ung ei ner neuen Schriftführeri n 

  

 Ei nsti mmi g best ellt  der  Sportausschuss  auf  Vorschl ag der  Ver wal tung Frau Svenj a 
St oll e al s neue Schriftf ühreri n.  
 

2.  Förderverei n Frei bad Bergneustadt;  Beri cht  des  ersten Vorsitzenden Haral d 

Häck 

  

 Herr  Häck startet  ei nen Hi lferuf,  der  ebenf all s auf  der  Ho mepage des  Sport-  und 
För derverei ns  f ür  das  Frei bad i n Bergneustadt  zu fi nden i st.  Es  wi rd u m Unt erst üt-
zung f ür  di e Vorstandsarbei t  i m För derverei n gebet en.  Di e Vorstandsar bei t  kann 
so wi e si e bi sher  verl äuft  ni cht  wei ter  gef ührt  wer den,  da der  Kr ei s der  akti ven 
Leut e zu kl ei n i st.  Di e anf all enden Auf gaben si nd i n kl ei ne Posi ti onen umv ert eilt 
wor den.  Herr  Häck appelli ert  daran,  Mi t hel fer  zu fi nden und bet ont,  dass  das 
Frei bad ansonsten i m Sommer  2018 ni cht  mehr  öff nen kann.  Wenn das  Frei bad i n 
2018 geschl ossen bl ei bt,  wi rd es  höchst  wahrschei nli ch zu kei ner  Wi ederer öff-
nung mehr kommen.  
Des  Wei teren wi rd noch ei n Schwi mmmei ster  benöti gt.  Sei t  der  Ausschr ei bung i m 
August  di eses  J ahres  erfol gte nur  ei ne ei nzi ge Bewer bung.  B M Hol berg ergrei ft 
das  Wort  und erl äut ert,  dass  es  schwi eri g i st,  das Fr ei bad all ei n aus  de m Ehr ena mt 
zu er hal ten.  All erdi ngs  erl äut ert  er  hi erbei  auch,  dass  es  zuvor  di e J ahr e dennoch 
sehr  gut  f unkti oni ert  hat.  Zi elf ührend si nd hi erbei  ei ne Ko mbi nati on aus  der  Dar-
stell ung der  derzei ti gen Si tuati on auf  der  ei nen Sei te sowi e genügend Wer bung 
auf  der  anderen Sei te.  B M Hol berg ver wei st  i n di ese m Zusa mmenhang auf  das 
Bürgerf orum a m 23. 11. 2017.  Di ese Veranstal tung sollte genutzt  wer den,  u m den 
Er nst  der  Lage hi er  noch ei nmal  zu ver deutli chen.  Herr  Si eper mann schl ägt  eben-
falls vor bei m großen Sportabend di e The mati k aufzugreifen.  

 

3.  Haus haltspl an 2018;  Vorberat ung i m Sportausschuss  und Empf ehl ung an den 

Rat über die i n den Zuständi gkeitsberei ch des Ausschusses fallenden Ansätze 

  

 Der  Stadtkä mmer er  stellt  den Ausschuss mi tgli eder n di e Haushal tsansätze ab Sei te 
179 ff.  vor,  über  di e der  Sportausschuss  zu beraten hat.  Kä mmer er  Knabe ver wei st 
darauf,  dass  di e Ansätze denen aus  de m Vorj ahr gr ößt en Teil s gl ei chen.  Bei  den 
Personal auf wendungen i n Zei l e 11 ( S.  182)  i st  der  Ansatz  reduzi ert  wor den.  Di es 
l ässt  si ch auf  das  Ausschei den von ei ne m Mi tarbei ter  zur ückf ühren.  Auf  Sei te 188 
ff.  l assen si ch di e Ber ei tstell ung und der  Betri eb des  Frei bads  ei nsehen.  Ge mäß 
des  Vertrags  vo m 30. 09.2010 [ Rat  15. 09. 2010,  TOP 12]  wer den ant eili g di e Kost en 
der  Bewi rtschaftung f ür  den Ki nder-  und J ugendsport  i nkl usi ve Schul nutzung ge-
tragen.  Hi erf ür  si nd i m Jahr  2018 220. 000€ ei ngepl ant.  Mi t hi n i st  i m J ahr  2018 
ei ne Sport pauschal e i n Höhe von 60. 000€ zu er warten, di ese sol l zur Fi nanzi erung 
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der  PPP- Maßnah men di enen.  Di e Erl äut erungen hi erf ür  fi nden si ch i m I nvestiti-
onspr ogra mm auf  Sei te 337 wi eder.  Fer ner  wi rd erfragt  wi e es  dazu ko mmt,  dass 
di e Zuwendungen und al l gemei nen Rückl agen i m J ahr  2020 ( S. 182,  Z. 2)  zur ückge-
hen.  Der  St adtkä mmer er  erkl ärt,  dass  es  si ch bei  di ese m Ansatz  u m Erträge aus 
der  Aufl ösung von Sonderposten handel t.  I m J ahr  2019 i st  das  Abschr ei bungsende 
ei nes Ver mögensgegenstandes errei cht, daraus resul ti ert di e Verri nger ung.   
Nach ei ne m kurze m Wor t wechsel  über  den Mul tif unkti onspl atz,  erkl ärt  Herr  Kna-
be, dass dessen Transf erzahl ungen auf Sei te 324 abgebil det si nd.  
Auf  Nachfrage von Frau Häck,  ob di eser  Pl atz  f ür j eder mann zugängli ch i st,  erl äu-
tert  B M Hol berg,  dass  der  Pl atz  f ür  all e Ki nder  zur  Verf ügung st eht.  Di e i m Orts-
ker n wohnansässi gen Ki nder  können den Pl atz  f ußl äufi g oder  mi t  Fahrge mei n-
schaften errei chen.  Herr Dr exl er  bet ont  an di eser  St ell e,  dass  der  Bau des  Mul ti-
f unkti onspl atzes  zunächst  i n der  I nnenstadt  angedacht  war.  Di eses  Vor haben 
schei terte all erdi ngs  an den Bauri chtli ni en,  di e dort  ni cht  ei ngehal ten wer den 
konnt en.  Der  B M f ügt  hi nzu,  dass  es  i m För derverei n Ki nder  Kunst  Kul tur  wei trei-
chende Angebot e gi bt,  auf  wel che di e i m Ortskern l ebenden Ki nder  zur ückgrei f en 
können. Mi t hi n gi bt es Betreuungsangebot e durch di e Begegnungsstätte.  

 
Nachde m es kei ne wei teren Nachfragen gi bt, fasst der Sportausschuss  folgenden  
Beschl uss:  

 
Der  Sportausschuss  e mpfi ehl t  de m Rat  der  Stadt  Bergneustadt  den Haushal tspl an 
2018, sowei t er di e Zuständi gkei t des Ausschusses betrifft, zu beschli eßen.  

 
Absti mmungsergebni s: ei nsti mmi g 
 

4.  Mi tteil ungen 

  

 ./. 

 

5.  Anf ragen, Anregungen,  Hi nwei se 

  

 St v.  Kubitzki  erkundi gt  sich über  das  För derprogra mm “ Gut e Schul e 2020“.  Auf 

di e Nachfrage,  ob di e Gel der  auch f ür  di e Defi zite der  Sportaußenanl agen genut zt 

wer den könnt en,  erkl ärt  Kä mmerer  Knabe,  dass  das  För derprogra mm spezi ell  auf 

di e t echnische I nfrastruktur  abzi elt.  Er  f ügt  de m noch hi nzu,  dass  di es  allerdi ngs 

noch ei nmal geprüft würde.  

 

 

 

unt erz. am:         gesehen a m:  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

Vorsitzende  Schriftführeri n  Bür ger meister 
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